

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 10 de Marzo de 1884.

Año XII Núm. 3.334.

MADRID 6 DE MARZO

A la hora de costumbre se reunieron hoy los ministros en consejo; bajo la presidencia de S. M. el rey. El Sr. Cánovas del Castillo hizo el resumen acostumbrado bosquejando á grandes rasgos lo más saliente que en el mundo de la política ocurre, relacionando unos sucesos con otros con la habilidad y acierto propios de su clara inteligencia.

Ocupándose del suceso del día, ó sea de la conferencia que ayer dió en el oratorio del Caballero de Gracia el padre Mon, tan lamentada por los fieles y tan censurada por la prensa, manifestó el señor presidente del Consejo—si nuestros informes son exactos—que anoche confió al señor ministro de Fomento Sr. Pidal el encargo de visitar á su eminencia el cardenal Moreno, para que se supiera á qué atenerse respecto al padre Mon.

El Sr. Pidal cumplió el encargo, y fué á dar cuenta del resultado de su conferencia con el cardenal Moreno al Sr. Cánovas.

Creemos estar en lo cierto al asegurar que el ilustre prelado desconocía por completo lo ocurrido en el espresado templo, y que se apresuró á ofrecer que hoy mismo llamaría al sacerdote mencionado y obraría segun el caso requiriera.

Así estaban las cosas cuando en el consejo se trataba del asunto, y á fin de conocer con exactitud el alcance de lo ocurrido, fué, por encargo del gobierno y con la vènia de S. M., el Sr. Pidal á casa del señor cardenal Moreno, quien media hora despues llegaba al régio alcázar.

Entretanto se habló en consejo de las cuestiones pendientes de carácter internacional, de los asuntos de Andorra, y se fijaban las fechas, como dijimos anoche, para la disolucion de las Cortes y convocatoria de las nuevas.

El decreto de disolucion se publicará en la «Gaceta» del 1.º de abril, las elecciones se verificarán el 27 de dicho mes y la apertura de las nuevas Cámaras del 15 al 20 de mayo.

Enterado el rey del despacho corriente de cada uno de los departamentos ministeriales, firmó varios decretos de indulto, otros estableciendo un impuesto por cédulas personales en Filipinas, suprimiendo otros gravámenes, y algunas competencias resueltas por el Consejo de Estado.

Cuando terminado el Consejo se retiraban los ministros, quedando solo con su magestad el rey el señor presidente del Consejo, se dió aviso al monarca de que el cardenal Moreno se hallaba en la antecámara. El Sr. Cánovas se retiraba, pero el rey mandó entrar á su eminencia, antes de despedirse el Sr. Cánovas, y éste estuvo presente hasta que terminó la conferencia entre el rey y el prelado.

No sabemos, ni hemos procurado saber, qué esplicaciones ha dado el señor cardenal Moreno; pero en altos círculos se decía, momentos despues de terminada aquella, que el padre Mon habia manifestado á su eminencia que no tuvo intencion ni se propuso mortificar á nadie en su conferencia, y que acaso en el calor de la improvisacion haya dicho lo que no queria decir.

En resumen: el padre Mon no continuará sus conferencias.

—Las naciones que se invitarán para tomar parte en el Congreso de geografia mercantil y colonial, son: Portugal, Méjico, Nicaragua, Guatemala, Honduras, S. Salvador, Costa-Rica, Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú, Chile, República Argentina, Uruguay, Paraguay, Brasil y Santo Domingo.

El Sr. Oliván, cónsul del Perú, y uno de los mas entusiastas propagadores del congreso, propuso que hubiera en él 16 sesiones; además leyó ocho temas, de los cuales son muy interesantes los tres que siguen: 6.º Los peninsulares y su lengua de territorio extranjero, dentro del cual están; los emigrados portugueses y españoles en el Brasil y en las repúblicas hispano-americanas; los emigrantes españoles en Argelia; los emigrantes portugueses en Hanan; los judios españoles en Oriente, y los extranjeros en territorio de raza hispano-latina.

El tema 7.º es simplemente el de «Elementos de riqueza de la raza hispano-lusitana».

Y, por último, el 8.º, es: «Política internacional hispano lusitano-americana».

A juzgar por lo que ya llevamos apuntado, el congreso en cuestion va á revestir un verdadero carácter de importancia para las naciones antedichas, que les hará fijarse mas y más en él, interesándoles á todos en sus temas, en sus discusiones y en los hechos prácticos y tangibles que se deduzcan de las decisiones que tome.

—La «Epoca» copia este suelto del «Liberal»:

«El «Eco de Ceuta» da cuenta de haber sido trasladado desde aquel presidio á Segorbe, donde sufrirá de un día á otro la última pena, el reo Enrique Abió, comandante de armas que fué en Segorbe durante la última insurreccion carlista, en cuya época ordenó el fusilamiento de un veterinario de dicha ciudad.

Durante los diez años transcurridos, ha sufrido Abió en un lóbrego calabozo lenta agonía, mereciendo por su conducta la consideracion de sus jefes. En 1873, cuando gran número de presidiarios se conjuraron para asesinar al comandante de aquel penal, sorteando al que debia ejecutar el crimen, salvó la vida del jefe una confidencia oportuna del infeliz Abió, que con un peligroso golpe de mano destruyó los planes de aquellos foragidos. El «Eco» y nosotros, deseáramos un acto de elemencia en favor del delincuente que ha arrancado una vida y defendido otra.»

—Se ha suicidado en Alcoy el sargento del batallon de infantería de Sevilla, Antonio Rivero Salvador.

El suicida representaba unos 22 á 23 años y era de aspecto simpático y de génio alegre.

Un momento antes de morir estuvo tomando unas copas en un café en compañía de un amigo.

—De acuerdo con el consejo de Estado, ha sido confirmada la suspensien de nueve concejales del Ayuntamiento de Lérida.

—Entre los diputados de la union republicana domina seguramente la idea de acudir á los comicios en las próximas elec-

ciones, y algunos de ellos aceptarían el retraimiento solo en el caso de que le aceptarían tambien todos los elementos republicanos, pero esto es imposible, porque los amigos del Sr. Castelar van á la lucha con toda decision.

Hemos oido decir que los tradicionalistas han consultado á D. Carlos si deben ó no tomar parte en las próximas elecciones. Hasta ahora nada tienen acordado.

—Se trata de introducir en España otra reforma en el ramo de telégrafos con el empleo de los aparatos Baudot, que permiten transmitir varios partes simultáneamente con un solo hilo conductor. Este aparato simplifica el servicio y entraña una considerable economía en los gastos de personal y de material.

—Dice la «Epoca» que el gobierno conservador ha venido á representar en el poder la sinceridad electoral, no la «simplicidad» electoral, como quisieran las oposiciones.

París 5.—Ayer continuó en el Senado la discusion sobre el proyecto de ley de reorganizacion municipal, introduciéndose algunas modificaciones en el mismo.

Las oposiciones pretenden que cada dia es ménos sólida la situacion del gabinete; deshaciéndose rápidamente la mayoría parlamentaria.

La izquierda radical constituye el principal núcleo de la oposicion, á cuyo grupo se han agregado muchos amigos del señor Freycinet.

Dicha fraccion tiene preparado, no solamente el programa, sino tambien el ministerio, ante la eventualidad de una crisis ministerial.

Créese que ésta surgirá tan pronto como se despeje algun tanto la cuestion del Tonkin, la cual ha sido causa de que los disidentes no estreman la oposicion.

Londres 5.—El «Times» publica hoy un despacho de Karthum, afirmando que el único gobernador conveniente de aquella plaza dadas las circunstancias presentes, seria Zobehr-Bajá.

Añade que la presencia de este en aquella plaza bastaria para que varias partidas rebeldes se sometieran.

El periódico de la City se ocupa de nuevo sobre la conveniencia de no abandonar á Khartum.

Parece que ahora se considera necesaria la conservacion de aquella importante ciudad por su posicion estratégica y geográfica.

—Hace dias dimos la noticia de un descubrimiento de restos humanos de antiquísima época en Bamba, histórico pueblo de la provincia de Valladolid.

A la «Crónica Mercantil» escriben lo siguiente:

«Efectivamente, unos obreros que sacaban piedra en una tierra de D. Cándido Gonzalez, en la altura que lleva el nombre de Cuesta del Santo, muy cerca del pueblo, observaron hace algunos dias que los golpes de los picos sonaban sobre hueco, y separando la tierra descubrieron una lancha y debajo restos humanos.

Levantaron otras lanchas y quedó descubierto un sepulcro estrecho, formados los lados de piedra movediza, y en él dos esqueletos, uno con dientes y muelas to-

avía. Los obreros no dieron importancia alguna á su hallazgo, y continuaron su trabajo; pero habiendo corrido la noticia por el pueblo, otro amigo y yo subimos al sitio en que se hallaba y vimos que en efecto habia dos esqueletos con la cabeza al Este.

Despues subió el alcalde con el secretario y otras personas, y limpiando mas el hoyo se descubrió otro esqueleto enterrado en direccion opuesta. Uno debió ser cuerpo de buena altura, otro más bajo, y el último parece ser de un jóven de catorce años ó de una mujer, pues era el más pequeño.

Acto seguido se reunieron todos los huesos, en muy mal estado, pues los cráneos se deshacian al sacarlos, y fueron trasladados á una hermita, donde están depositados».

Tambien dicen al colega lo que sigue:

«Aquí tenemos antiguas capillas donde oraron reyes, príncipes y altos personajes, y entre ellas está la de doña Urraca. Aquí tenemos sepulcros, mal respetados, por cierto, pues el que tuvo los restos de Recesvinto sirve de pila en un corral, otro fué vendido á una casa de baños de Valladolid, y dos se conservan en la pared, sobre los que hay una inscripcion».

—El Sr. Bosch y Fustigueras ha sido agregado á la comision creada con objeto de estudiar las cuestiones que interesan á la mejora y bienestar de las clases obreras. Dicha comision se reunirá mañana, bajo la presidencia del Sr. Moret ó del ministro de la Gobernacion.

—Por el ministerio de Hacienda se ha rogado á los demás departamentos ministeriales el inmediato envio de los respectivos presupuestos antes del 10 de abril próximo.

—De acuerdo con el Consejo de Estado, ha sido levantada la suspension del ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife.

—Los príncipes de Kachoutbey han llegado esta mañana á Madrid por el espreso del Norte.

—El sábado probablemente saldrá para sus posesiones de Escañuela el señor duque de la Torre, acompañado de sus hijos los príncipes de Kachoutbey.

—En los centros oficiales se niega que se haya prohibido la venta del «Progreso» en ninguna parte.

Lo que se ha hecho es advertir á los vendedores que no deben anunciar al público otra cosa que el título del periódico. Así se nos asegura.

—Hace cuatro dias fué sorprendida en San Sebastian una partida importante de tegidos que no habian devengado los derechos arancelarios.

—Persona íntimamente allegada al señor marqués de Sardoal nos asegura que es de todo punto inexacta la noticia que ha circulado por la prensa, de que dicho señor retiraba su candidatura para diputado en las próximas elecciones del tercer lugar de la circunscripcion de Murcia.

—Estos dias está muy concurrido el salon de conferencias, pero realmente no se dice nada nuevo.

El tema oposicionista de la disidencias está desantorizado.

El ruido armado por las suspensiones

de ayuntamientos y las multas, va resultando poco justificado, y los ministeriales aseguran que aun resultará méuos en la próxima discusion parlamentaria.

De la reunion de las mayorias fusionistas se habla ménos y se cree ménos en ella.

Del anunciado banquete al Sr. Martos tampoco hay nada resuelto y definitivo.

Y todo esto que negamos en cuatro líneas, negado quedará con el tiempo.

Londres 5.—Un despacho de Suakin anuncia que todas las tropas inglesas que habia en Trinkitat han entrado hoy en Suakin.

Lisboa 5.—Hoy se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso de la esposa del príncipe Jorge de Sajonia.

Al fúnebre acto ha asistido toda la familia real.

París 5.—Dícese que en el caso de sufrir modificacion el actual gabinete, saldrían de él los señores Valdeck, Rousseau, Feuille y Tirard, entrando los Sres. Raynal, Carnot y Humbert.

En los círculos ministeriales se niega, sin embargo, que haya ahora motivo alguno para creer probable una variacion en el ministerio.

París 5.—Ha llamado la atencion el hecho de que cuando Francia y otras grandes potencias están haciendo considerables esfuerzos para abrir mercados en el extremo Oriente á las industrias europeas, en el Japon se están produciendo á precios baratísimos muchos artículos imitando á los europeos con la mayor perfeccion particularmente telas, muebles y objetos de arte.

Dichos artículos, que se obtienen allí á precios muy reducidos por la baratura de los jornales, cuando estos son cada vez más costosos en Europa, pueden no solo competir ventajosamente con los europeos en los mercados de Asia, sinó hasta en la misma Francia.

París 5.—Mr. Tissot se encuentra gravemente enfermo.

Perpiñan 5.—Los andorranos presos en Urgel con motivo de los sucesos ocurridos durante las últimas elecciones de Andorra han sido puestos en libertad por el obispo co-príncipe del Valle.

Londres 6.—Un despacho de Suakin comunica una noticia de mucha gravedad.

Los beduinos de Jedda, puerto de la Arabia, á 90 kilómetros de la Meca, se han sublevado contra el gobierno turco, apoderándose de todas las mercancías llegadas allí.

No puede ménos de reconocerse la importancia de este hecho, que demuestra que el espíritu de rebelion se ha propagado, como se temía, desde el Sudan al litoral opuesto del mar Rojo, lo cual va á ser causa de nuevas complicaciones.

Roma 6.—En la sesion de ayer de la Cámara de diputados, el Sr. Perelli anunció una pregunta acerca de las causas que retrasan la renovacion del tratado de comercio entre España é Italia.

París 6.—Los periódicos confirman la enfermedad del Sr. Tissot; pero aseguran que su estado no es tan grave como se ha supuesto.

Washington 6.—El Senado de los Estados-Unidos ha aprobado el proyecto de ley contra los falsificadores de billetes de Banco y títulos extranjeros.

—Como escándalo gordo se lleva la palma el que acaba de descubrirse en una dependencia judicial de los Estados-Unidos, y que consistía en la falsificacion de divorcios.

Los principales complicados en tan escandaloso fraude, son abogados de Nueva-York y empleados de los tribunales de Brooklyn. En cuanto al «modus operandi», se reducía á presentar uno de aquellos la demanda de divorcio, y á nombrarse á sí mismo secretario del Tribunal Supremo de Brooklyn, árbitro en el asunto, falsificando al pié del nombramiento la firma del juez Pratt.

Hecho esto, ya solo faltaba expedir en favor del demandante un decreto de divorcio tan falso como el nombramiento anterior, y el abogado se encargaba de cobrar los honorarios convenidos y dividirlos con su cómplice.

—«El Invalido Ruso», dá noticias de una invencion hecha por un oficial ruso, coronel de zapadores, Krudinow, y que consiste en una instalacion portátil, con el fin de apoderarse en tiempos de guerra de los despachos telegráficos y mensajes telefónicos de las líneas enemigas.

Este aparato que solo pesa 2 870 gramos, consiste en una caja cuadrada con un mecanismo para trasladar el despacho cogido á una tira de papel, ó para oír una comunicacion telefónica. Además de la caja lleva una bateria eléctrica para enviar falsas noticias al enemigo.

Por lo que hace á los telégramas, es preciso encomendar el aparato a manos hábiles y expertas en telegrafia, y se necesita mandar un hombre á la línea, el que ha de cortarla y unirla al aparato, poniendo el mecanismo en movimiento que hace enrollar la tira de papel.

El telégrama se pasa así automáticamente, y luego se le manda al Estado Mayor más próximo para que lo descifre.

Ya se ha hecho una prueba y ha dado buenos resultados.

—De cuando en cuando la balanza revela hechos curiosos, y ciertas mantas son provechosas á la ciencia.

Un comerciante de Londres tuvo la idea de instalar en sus almacenes una balanza destinada á pesar los parroquianos. Sus hijos y nietos siguieron en la misma manía, y desde mediados del siglo anterior hasta la fecha llevan pesadas más de 20.000 personas, consignando minuciosamente sus pesos respectivos en registros especiales.

Hoy han sacado consecuencia de esos curiosos datos. Se sabe que el peso del hombre crece hasta cierta edad, y luego vá disminuyendo. El crecimiento anual medio era antes de unas seis libras, y en los últimos 90 años ha descendido á cinco.

Los ingleses de 1740 á 1769 llegaron al peso medio mucho más pronto que ahora. De 1740 á 1769, el peso medio á los de 17 años era de 166 libras, á los 30 de 176, á los 40 de 184, á los 50 de 181, á los 70 de 180. De 1770 á 1790, el peso medio á los 17 años subió á 168, á los 30 á 171, fué de 172 á los 40, de 184 á los 50 y de 178 á los 60. De 1800 á 1830, el peso medio de 165 á los 17 años, de 171 á los 40, de 175 á los 50, de 181 á los 60 y de 188 á los 70.

De aquí se deduce que hoy pesa menos el hombre que antiguamente, y que crecemos con mas lentitud; pues el término medio superior llega á edad mas avanzada. Y como la duracion de la vida media aumenta, vemos confirmada en el hombre la ley general que rige á todos los animales, que la duracion de la existencia está en razon de la rapidez del crecimiento.

Este es un asunto que seria curioso dilucidar con fundamento, y deberian abrirse nuevos registros en los almacenes y es-

tablecimientos, donde se pudiese llevar cuidadosamente esta clase de cuentas.

—En París los trigos completamente encalmados, precios invariables y débiles; á 23 y 23,25 pesetas hectólitro. Tiempo frio. En Londres, los trigos encalmados, pero con precios sostenidos; los californias núm 1, de 36 á 40 schelines. En Liverpool, demanda moderada, precios sostenidos. En Nueva-York, el trigo de invierno en alza de 1/4 de céntimo por bushel.

—En París, las harinas de consumo, marca marbeil, D., á 59 francos los 150 kilos; primeras marcas, de 54 á 56; ordinarias, de 50 á 52, harinas de comercio, algo encalmadas y con precios flojos, en baja de 25 á 50 céntimos.

—En París, alcoholes muy encalmados, á 44,25 francos hectólitro. En Berlin, firme el mercado. En Hamburgo, pocas transacciones.

—Los siguientes datos estadísticos referentes á las cajas de ahorros en la Gran Bretaña, están extractados de la última Memoria de sir River-Wilson:

Inglaterra y el país de Gales tienen 344 cajas de ahorros, que en fin de noviembre de 1882 contaban 1.177.167 cuentas corrientes abiertas. Las sumas en ellas depositadas ascendían á 35 millones de libras esterlinas.

Escocia tiene 53 cajas de ahorros con 303.391 cuentas abiertas y un depósito de 7 millones de libras.

Irlanda solo tiene 31 cajas con 52.161 cuentas y 2.082.413 libras de depósito.

El término medio de imposiciones durante el último año fué en Irlanda de 6 libras, 1 chelin, 1 penique; en Inglaterra y el país de Gales de 4 libras, 8 chelines, y en Escocia de 3 libras, 4 chelines, 10 peniques.

El término medio de devoluciones á imponentes resulta de 8 libras, 1 chelin, 6 peniques en Inglaterra; 2 libras, 14 chelines, 1 penique en Escocia, y 12 libras, 13 chelines, 2 peniques en Irlanda.

Las cajas de ahorros de Ultramancha aseguran, mediante ciertas condiciones, rentas vitalicias ó temporadas. En Inglaterra han constituido estos establecimientos desde su origen 10.125 rentas vitalicias y 282 rentas temporales; en Escocia 1.603 de las primeras y 7 de las últimas, y en Irlanda 269 de aquellas y 7 de estas.

Gacetilla

A las ocho de la mañana de ayer se pusieron en movimiento sobre la máquina, las fragatas «Lealtad» y «Cármén», la primera escuela de marinería y la segunda de guardias marinas, verificando ambas su salida de este puerto, con objeto de hacer un crucero á la vela, en cumplimiento de las órdenes dictadas por el Exmo. Sr. Ministro del ramo.

En movimiento la «Lealtad» y con su aparejo en calzones, pasó por la proa de la fragata blindada «Vitoria», rascándole el botalon, haciéndolo el vapor-correo «Puerto-Mahon» al mismo tiempo por la popa, y siguiéndoles poco despues la «Cármén.» Tanto ésta como la «Lealtad» saludaron la insignia al pasar por el lado de la «Vitoria», largando la gente á las jarcias, saludo que les fué devuelto.

Ya en la boca del puerto, la «Lealtad» hizo y cruzó todo su aparejo á un tiempo, y lo mismo hizo la «Cármén» orientándolo convenientemen-

te con arreglo al vientecito del NE. que reinaba y apagando sus máquinas.

A las doce fondeó en Calafiguera la blindada «Numancia» que repostada de viveres y carbon en Barcelona ha regresado á este puerto donde esperará á la de la insignia «Vitoria» que á la una de la tarde salió con igual objeto para el indicado puerto de Barcelona, donde es probable esté toda esta semana.

Los buques todos demuestran tener una muy buena instruccion militar y marinería, debida al esquisito esmero, reputacion y pericia de sus gefes.

Agradablemente pasarían el tiempo los que acudieron á ver entrar y salir los citados buques desde los miradores y otros puntos que dan vista al puerto, en el cual se notó por el espresado motivo un desusado movimiento.

Se ha dado parte al Sr. Alcalde de haber sido castigado de un modo algo inconveniente por su maestro, un niño que asiste á una escuela de esta ciudad. El citado muchacho quedó lastimado en una mejilla, lo que nos hace creer que el castigo impuesto consistiría en un bofetón.

Aunque creemos que á los niños no se les ha de dejar en completa libertad de hacer lo que les da la gana, y que por lo tanto se les ha de corregir y castigar, sin embargo somos de parecer que las medidas exageradas de disciplina, que el celo, imprudente acaso, de los Profesores, no pueden ménos de dar resultados contraproducentes; consiguiéndose en la mayoría de casos que los padres ó encargados de los alumnos que son objeto de tales rigores, los retiren de la escuela para buscar en otros más blandura en la forma con que se les castigue.

Al terminar las funciones religiosas en la tarde de ayer, un gentío inmenso se dirigió á la carretera de San Luis y al paseo de Isabel Segunda en donde, á las horas anunciadas, estuvo tocando la música del regimiento de Mindanao.

El hermoso dia de que disfrutamos ayer convidaba á que la gente se entregara á tales distracciones de ánimo.

Por falta de número no ha podido reunirse hoy la junta municipal para aprobar el presupuesto adicional al ordinario del corriente año económico, quedando convocada de nuevo para el dia 18 del actual á las doce de su mañana, en cuyo dia se tomará acuerdo sea cualquiera el número de asistentes.

El sábado último se puso en conocimiento del Juzgado municipal de esta ciudad, el hecho de haber maltratado de obra á un niño, uno de los vecinos de esta ciudad.

Las noticias que publicamos en el lugar correspondiente son tomadas de la «Correspondencia de España» del dia 6, cuyo periódico nos ha facilitado un amigo nuestro recién

llegado de Barcelona.

En la mañana de hoy un perro de los muchos que vagan sin bozal por las calles de esta ciudad, ha mordido á un caballero. Habiéndose dado parte al Teniente de Alcalde encargado del distrito, ha dispuesto fuese muerto el animal, habiendo impuesto una multa á su dueño.

Apreciaríamos al señor Alcalde dictase las órdenes convenientes á fin de que no ocurriesen tales hechos.

Después de haberse colocado de nuevo los bancos en las aceras de las casas que ocupan algunos cafés de esta ciudad, hoy se ha ordenado retirarlos, como también que se cumpliesen las Ordenanzas municipales en lo que se refiere á las muestras que se colocan en las tiendas ne comestibles y otras.

Le ha sido concedida la Gran Cruz de San Hermenegildo por haber cumplido el tiempo reglamentario, al brigadier Excmo. Sr. D. Evaristo Casariego, comandante de la fragata «Numancia». Dámosle con gusto la mas cumplida enhorabuena.

En el pueblo de Villa-Cárlos cayó anteayer un muchacho fracturándose el brazo izquierdo. Fué curado por el facultativo de dicha villa, señor Cardona.

En el arsenal de la Carraca se han empezado á colocar las cuaderñas al crucero «Santa Isabel». Ha concluido el desarme del vapor «Isabel la Católica», y están entregados por completo los cargos de la «Villa de Madrid».

Adelantan rápidamente las obras de armamento de la «Molina», y las del «San Quintín» deben quedar terminadas dentro de dos meses para prestar servicio.

Practíquese ahora el reconocimiento de la corbeta «Consuelo», y se anuncia que es muy probable su desarme.

Para dar una idea de la magnitud de la recolección de flores olorosas para la fabricación de esencias, dice un colega que en Europa y en la India inglesa se consumen anualmente unas 150.000 azumbres de perfumes: que la renta que producen á Inglaterra los derechos sobre el agua de Colonia asciende á 40.000 pesos fuertes al año; sobre otros perfumes á 200.000. Hay en Cannes una gran fábrica de perfume que usa diariamente 100.000 libras de acacias, 140 mil de hojas de flores raras, 32.000 de botones de jazmin, 20.000 de botones de tuberosa y una enorme cantidad de otros materiales.

La prefectura del Sena ha publicado la estadística del consumo parisiense durante el año de 1883.

En los mercados se han vendido 6.842.353 pollos, 3.256.027 conejos, 2.473.517 pichones, 862.224 patos, 364.588 pavos, 234.241 liebres, 486.827 perdices, 191.711 codornices y 278.985 tordos.

Se han vendido además 12.268.630

kilogramos de mantequilla, 303 millones 859.530 huevos, 190.035 centenares de ostras, 19.978.297 kilogramos de pescado fresco, 2.425.908 kilogramos de pescado de agua dulce, y finalmente 5.861.150 kilogramos de almejas y otros mariscos.

En los mataderos se han degollado 211.872 bueyes, 57.873 vacas, 220.437 terneras, 1.776.871 carneros, 257.759 cerdos, 9.485 caballos, 307 jumentos y 40 mulas.

En el vapor «Puerto Mahon» salieron ayer los siguientes pasajeros

PARA ALCUDIA

Don Antonio Fortanet, Romon Duch, Dolores Leon, Bernardo Prieto, Catalina Torrendell, Gaudencio Pradere, Nicolás Gelabert, Andrés Albertí.—Total 8.

PARA BARCELONA

Don Antonio Pons, Juan Seguí, Miguel Vallori, Gregorio Llambias, Cándido Sanchez, Andrés Amorós, José Camps, Vicente de Salcedo, Ramona Juse, José Crotti, señora y dos hijos, tres soldados, José Tutzó.—Total 17.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Ciudadela 9 Marzo 1884.

Muy señor mio: Con bastante actividad continúa el derribo de las murallas de esta población; de esos mudos testigos de las glorias de nuestros antepasados; de esos fuertes baluartes que vieron enaltecer el nombre de Ciudadela ante el feroz empuje de las hordas mahometanas; más, si bien es verdad que van á desaparecer dentro breve tiempo, también es cierto que dejarán grabado en el corazón de todos los ciudadelanos que se precien de tales un recuerdo imperecedero, pues aunque la generalidad de estos habitantes desee verlas derribadas, al objeto de construir en el lugar que ocuparon bonitos edificios y espaciosas calles, no por eso olvidan lo que fueron un día esos muros que las vicisitudes de los tiempos hacen desaparecer.

Murallas de Ciudadela: si como acabo de consignar las vicisitudes de los tiempos os separan de nosotros; si el suave rumor de las industrias y comercio han sucedido al fuerte estampido del cañon, y otras armas más poderosas que las que se usaban antes han venido á hacer estériles vuestros servicios, no por eso creais que vuestro nombre deje de pasar á la posteridad, pues unido va al de los insignes héroes é inolvidables víctimas del Nueve de Julio.

Ante los Sres. Vice-Cónsul de Francia y Administrador de Aduanas se ha verificado esta semana, la subasta de los despojos de la goleta francesa «Amelina Anna» que naufragó en la costa Norte de esta isla el 12 de Setiembre del año pasado, habiendo sido adjudicados dichos despojos á varios postores.

Se encuentran en esta ciudad, desde el juéves último, los Sres. D. Antonio Pueyo, Maestrescuela de Pamplona y gobernador eclesiástico de aquella diócesis, y don Manuel Mercader Suis, sobrino del Excmo é Ilustrísimo señor Obispo de Menorca.

Ha sido muy sentida en esta ciudad la muerte del teniente de navio gra-

duado don Miguel Riudavets (e. p. d.) cuyo señor desempeñó por espacio de algunos años el cargo de Ayudante de Marina y Capitan de este puerto.

En la mañana de hoy han salido para Barcelona los pailebotes de esta matrícula «Nueva Juanita» y «Nueva Estrella», conduciendo un número bastante regular de cabezas ganado vacuno y lanar; por lo que durante el tiempo que cargaron dicho ganado y debido á lo apacible del día el muelle se hallaba muy concurrido.

También salió para Argel el falucho «Los amigos» con cargamento de sillares y queso.

Suyo affmo.

El Corresponsal.

MISCELÁNEA

Buena lección. Enrique IV de Francia estaba enamorado de la bella Catalina de Rohan, dama de honor de la reina Margarita de Valois, su mujer. Una tarde le preguntó con mucho secreto por donde se iba á su aposento.—Sñor, contestó la virtuosa doncella, que no queria conceder favor alguno que no legitimase el matrimonio; solo se vá por la Iglesia.

Hijas lectoras, acordaos de esta respuesta; y si se presenta la ocasion, aprovechaos de la lección que encierra.

Anécdota. Vespasiano tenia por costumbre vender los despachos que daba ó las concesiones que hacia á súplica de sus súbditos; sus ministros hacian otro tanto. Uno de estos ajustó con cierto pretendiente un despacho por una suma crecida: en seguida habló al emperador por su ahijado, y para que no sospechase, le fingió que era *primo suyo* Vespasiano, que penetró el secreto, llamó al pretendiente, y recibiendo de él la cantidad que habia ofrecido al ministro, le aseguró que lo despacharia. Cuando el valido quiso hacer el oficio de intercesor, le dijo el monarca:—Amigo, busca otro *primo*, porque ese de quien hablas lo es mio y no tuyo.

Dos mitades. Un poetaastro compuso un largo poema, y preguntó á un amigo suyo:—¿Qué haré para hacerle más agradable?

—¿Qué? quitarle la mitad y suprimir la otra.

¡Cuántas obras quedarían *muy bien* si se hiciera eso con ellas!

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 8.—9 n.

Se ha dispuesto que los reclutas disponibles del actual reemplazo, que tengan recurso pendiente, se incorporen á sus destinos después que hayan sido resueltos sus expedientes.

En Lóndres, el Sr. Glastone ha negado en la Cámara de los Comunes que se gestione la devolución á España de la plaza de Gibraltar.

Madrid 8.—10:11 n.

El Nuncio de Su Santidad ha conferenciado con el ministro de Estado Sr. Elduayen.

La duquesa de la Torre ha cumplimentado á los Reyes.

Vá siendo acogida la idea entre

las señoras de la Corte de iniciar una suscripción con el objeto de hacer un regalo al P. Mon.

Madrid 8.—10:30 n.

Una Comisión de señoras ha pasado á visitar al Rdo. P. Provincial de los Jesuitas para rogarle permita al P. Mon terminar la misión que estaba dando en Madrid.

Han conferenciado los Sres. Cánovas y Mártos.

El periódico «El Dia» asegura que la unión entre los conservadores es más bien aparente que no real.

Madrid 9.—7:45 n.

Ha sido denunciado «El Progreso» por un artículo titulado «Las grandes caídas». Han sido también secuestrados los ejemplares y formas de dicho periódico, componiendo la fundición un peso total de 18 arrobas.

Madrid 9.—8:15 n.

Ha llegado á Roma el marqués de Molins encargándose inmediatamente de la Embajada cerca de la Santa Sede.

Ha conferenciado el Sr. Cánovas con el P. Provincial de los Jesuitas sobre el asunto del P. Mon. Este marchará mañana á Sevilla.

Madrid 9.—9 n.

Créese que el viaje del Rey á Inglaterra no se verificará hasta el año próximo.

El P. Mon ha administrado la Sagrada Comunión á muchas señoras en la iglesia de San Ignacio, dirigiéndolas antes una muy sentida y elocuente plática.

Madrid 9.—9:12 n.

Ayer se entregó en las Mensajerías de Lion, un paquete sospechoso dirigido al señor conde de Paris. Habiéndose mandado reconocer, se vió encerraba una bomba explosiva.

Madrid 10.—8:45 m.

Los ateneistas republicanos de esta Corte han iniciado una suscripción para regalar un bonete de honor al P. Mon.

Toda la prensa, incluso los periódicos conservadores, censuran los procedimientos empleados contra el periódico «El Progreso» con motivo de su última denuncia

Madrid 10.—12 m.

Se han firmado los decretos de codificación militar.

Ha sido nombrado comandante del departamento de Cádiz el Sr. Rodríguez Arias.

El Sr. Valcárcel no ha admitido la presidencia de la sección de Guerra y Marina del Consejo de Estado.

Es inexacto se haya dispuesto que la escuadra de instrucción vaya á Cartagena á limpiar sus fondos como dicen varios periódicos; lo que si es cierto es, que por ahora su punto de destino es Mahon.

El Sr. Romero Robledo desaprueba el secuestro de las formas de «El Progreso».

El fosfato de cal es la sustancia natural que sirve para la formación del sistema huesoso y de la carne muscular y M. Dusart, al conseguir disolverlo y preparar su «Jarabe y Vino» al lacto fosfato de cal, ha creado una medicación excelente de una eficacia reconocida en las enfermedades del esófago, como en todas las enfermedades de debilidad general del organismo, y en las penosas convalecencias de las fiebres tifoideas, de las calenturas intermitentes, del diabetes, etc.

Solucion al acróstico publicado en El Bien Público correspondiente al 1.º del actual.

Iniciales:—PEDRO.
 Finales:—ELIAS.
 Lo han acertado, D. P. P.—Sta. A. P.—D.º F. P.—D. A. F.

ANAGRAMA

DESEO AGRAVIAD.

Si aciertas, lector curioso, á convina las letras de este anagrama, encontrarás el nombre de un político consumado, hábil diplomático y escritor castizo que floreció en el siglo XVI. ¿Necesita tu ingenio de más datos para dar con él? Pues sabe que nació en Murcia y que sus obras más notables son...

Acierta, si sabes, que ya hé dicho lo bastante.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 8—4'00 t.

4 por ciento int.	62'350
4 p. Exterior	62'250
4 p. amortizable	74'250
B. H. de Cuba	94'500
B. Hispano Colonial	57'370
F.-Carril de Barcelona á Francia	72'500
Fer. Car. del N. de España	118'370
Crédito Mercantil	51'500
Banco de Cataluña	22'000
Orenses	27'500
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.	60'750
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo	46'870
	Madrid 8
4 p. perpétuo	62'50
4 p. amortizable	74'45
B. Hipotecarios de Cuba	94'85

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 9

Para la mar fragatas de guerra «Lealtad» de 33 cañones 500 caballos y 405 plazas al mando del capitán de navío Sr. D. Domingo de Castro y Perez, idem «Nuestra Señora del Carmen» de 12 cañones 600 caballos y 564 plazas al mando del capitán de navío Sr. D. Carlos Ruiz y Canales.

Para idem fragata blindada «Victoria» de 17 cañones 1000 caballos y 590 plazas mandada por el capitán de navío Sr. D. Serafin de Aubareda arbolando la insignia del contra almirante Excmo. Sr. D. Francisco de Llanos.

Entrados el 9

De Barcelona en un día fragata blindada «Numancia» de 15 cañones 1000 caballos y 510 plazas al mando del capitán de navío de primera clase Sr. D. Evaristo Casariego.

Despachados el 10

Para Soller laud «San Jaime» pat. Guillermo Alemany con 5 trips. 1 pas. y lastre:

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Meliton y compañeros mártires

CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en Sta. María

Santo de mañana.

Ntra. Sra. de Guadalupe y san Eulogio presbítero y mártir.

ANUNCIOS.

Don Juan Joaquin Vidal y Mir, abogado Juez municipal de la Ciudad de Mahon.

Hago saber: que hallándose vacante la plaza de Secretario suplente de este Juzgado, que debe proveerse con arreglo á lo establecido en la Ley provisional del poder judicial y Reglamento de 10 de Abril de 1871, se anuncia al público á fin de que los que deseen obtenerla, presenten sus solicitudes documentadas en la Secretaria de este mismo Juzgado dentro el término de quince dias á contar desde la insercion del presente en el Boletín oficial de la Provincia.

Mahon once do Marzo de 1884.—Juan J. Vidal.—Alejandro Gavaso, Secretario.

Pérdida

Se ha perdido un pendiente de oro desde la calle de Anunciavay á la parroquia de Sta. María. Se gratificará á la persona que lo presente en esta imprenta.

Para vender

Lo está en Mahon, la casa calle de la Infanta núm. 150.

Para su ajuste en la propia casa.

Sirviente

En esta imprenta informarán de quien necesita uno.

Imp. de M. Parpal, Bastion. 39.

GRAN BARATO

Gran rebaja de precios en todos los géneros existentes que han quedado de la estacion de invierno y en todos los géneros que hay de primavera y son como siguen:

Géneros para Caballero

Tricots dobles dibujos hermosos de 5, 6, 7, 8 y 10 reales palmo.
 Paños negros buena clase de 5, 6, 7, 8 y 10 rs. palmo.
 Patenes lana de todas clases de 4, 5, 6, 7 y 8 rs. p.
 Tricots de primavera superiores de 5, 6, 7 y 8 rs. p.
 Cortes pantalones paten superior de 24, 30, 40 y 50 rs.
 Cortes pantalones lanilla de 18, 24, 30 y 40 rs.
 Satenes, bayetas, pantalones y camisetitas de franela y una infinidad de otros géneros.

Géneros para Señora

Lanas para vestidos modernas de 6, 7 y 8 céntimos palmo.
 Lanas id. id. superiores de 3 palmos ancho á 10 cts. p.
 Lanas id. id. novedad de 6 palmos ancho á 2 y 1/2 rs. p.
 Merinos negros de todas clases de 16, 17, 18, 19 y 20 cts. p.
 Tams negros para vestidos de todos anchos y precios baratisimos.
 Un grande y variado surtido de velos negros para señora de todas elases redondos y largos del precio de 4, 5, 6, 7, 8 y 10 rs. uno á elegir.
 Mantillas de granadina lana lisas de 12 rs. corte.
 Un grande y variado surtido de cretonas modernas de última novedad de 5 y 6 cts. p.
 Indianas de todas clases de 4 y 5 céntimos p.

Listas para vestidos y camisas de 4, 5 y 6 cts. p.

Croxés para cortinas dibujos novedad de 10, 12, 15 y 25 cts. p.
 Muselinas y chabrons para cortinas dibujos hermosos.
 Cortinas en juegos para ventanas muy baratas.
 Un grande surtido en pañuelos seda de 5, 7, 8 y 9 rs.
 Camisas india de colores buena clase de 8 rs. una.
 Pañolera en cajas con cromos hermosos pañuelos de 14 rs. vn. docena.
 Pañuelos tela hilo blancos todo hilo superiores de 2 y 1/2 3 y 4 rs. vn.
 Pañuelos merino negros todos anchos y precios.
 Chales capuchas merino, negros y varios precios.
 Razos de seda negros blancos y colores muy baratos.
 Sedas é hilo ó sea sedelinas todos colores de 6 y 7 rs. vara.
 Sedas de vestidos de todos colores cuadros y rayados de 5 y 6 rs. vara.
 Telas para colchones de 4 palmos y 8 palmos precios baratos.
 Un grande surtido pañuelos batista algodón de 4 palmos á 3 rs. vn. uno.
 Una porción coreres pantalones de lanillas muy baratos.
 Mantas lana, colchas rellenas, banabas blanca, tapetes para mesa, de reps, pañetes superiores.
 Un abundante surtido tartanes que por su pronto despacho se darán á 3, 4 y 5 rs. vn. la cana.

En la rebaja de precios las ventas serán al contado y solo durará todo este mes en el establecimiento del

SEÑOR ROTGER

CALLE DE LA ARRAVALETA N.º 16.

GRAN BARATO EN LOZA Y CRISTAL

Plaza de la Pescadería número 23.

Platos de todas clases desde 8 reales vellon docena hasta 20. Los hay blancos dobles de perlenal á 12 reales docena; con filetes de todas clases y colores á 16 reales y con filetes coral y verde, forma alemana á 20 reales docena.

Se arreglan ademas surtidos completos de vajilla de la clase que se desean tanto para seis personas como para doce. El precio varia de 120 reales á 500.

Gran surtido de toda clase de objetos de cristal como son vasos desde 12 hasta 24 reales vellon docena: azucareras tanto de cristal como de loza desde 4 reales una: frutereros con pié desde 2 reales hasta 6, los hay con piso á 30 reales uno: fuentes de todas clases y soperos á precios sumamente módicos: escupideras para sala á 8 reales una y 14 el par; juegos de café de toda clase, en porcelana compuestos de 29 piezas á 80 y 100 reales: tazas y copas espresamente para café, de porcelana con filete dorado: y botellas para agua y vino á 4 reales: botellas para licores á 30 reales docena: vinagreras completas á 16 reales una gran surtido de copas de cristal de 1 y medio real á 4 reales una.

Bandejas charoladas: cuchillos y cucharas de metal de todas clases: espejos desde 2 reales á 4: tubos á 10 reales docena.

Completo surtido de quinqués y luces de pared con su tubo 6 reales una: luces de metal para aceite antiguas, á 4 reales una.

Se empaqueta gratis el género que se compre si es para extraer de la poblacion.

Se hará una rebaja á la persona que compre por valor de 100 reales.

Plaza de la Pescadería núm. 23.

CONTRA LOS HERPES y demás humores asi internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA. «Depositarios».—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Febrero

Día	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros	Terneras	Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Peso kilogram	Punto de donde procede la res
22	Bartolomé Sintés	»	»	»	»	»	1	»	21 1/2	Son Tema
	»	»	»	»	»	»	1	»	11 1/2	Est.º Rafal de Algrave
	Miguel Sbert	»	»	»	»	»	»	»	28	Murella vey
23	José Sintés	»	»	»	»	»	4	»	72	Son Tomás
	»	»	»	»	»	»	»	»	27	Musuptá Sescola
	»	1	»	»	»	»	»	»	283	Cánium
	Bartolome Sintés	»	»	»	»	»	1	»	25	Son Pons Mahon
	»	»	»	1	»	»	»	»	196	Est.º J. Trepucenet
	Poncio Jover	»	»	»	»	»	4	»	53	Turrauba Salord
	Jaime Olives	»	»	»	»	»	»	1	71	Francisco Pons
	Juana Pons	»	»	»	»	»	1	»	14	Cudia
	Jaime Sintés	»	»	»	»	»	2	»	00	Matchaniet
	»	»	»	»	»	»	1	»	88	Bellve vey
	»	»	»	»	»	»	1	»	00	Serra morena
	»	»	»	»	»	»	1	»	00	Trepucó Bernardino
	Miguel Sbert	1	»	»	»	»	»	»	409	Alcaydus Vicente
	»	»	»	»	»	»	1	»	43	Albranca nou
	»	»	»	»	»	»	3	»	00	Sta. Creueta
	»	»	»	»	»	»	»	2	104	José Fábregas
	Miguel Mercadal	1	»	»	»	»	»	»	261	Salayro vey
	Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	»	141	Son Martorell
24	Juana Pons	»	»	»	»	»	1	»	15	Cudia
	Rosa Pons	»	1	»	»	»	»	»	125	Addae vey
	José Sintés	»	»	1	»	»	»	»	189	Est.º Biniacha G.